
EDITORIALE 

“In relazione al fatto che ad iniziativa dei docenti dell’Istituto di Estimo 
Rurale e Contabilità dell ’Università di Firenze, insieme ai docenti delle 
Cattedre di Estimo delle Facoltà di Architettura e di Ingegneria, sempre della 
stessa Università, vengono tenuti, da quasi tre anni, periodici “Incontri” sui 
più importanti ed attuali temi della dottrina estimativa, aventi spesso rilevanti 
implicazioni di ordine operativo e di assetto territoriale - che hanno raccolto 
l’adesione e la frequenza, con cospicui contributi personali, di gran parte dei 
docenti di Estimo d’Italia - il sottoscritto ha giudicato opportuno proporre al 
prof: Ugo Sorbi, the ha accettato, il trasferimento del Centro e del Notiziario 
i Firenze”. 

Così scriveva il 1 O novembre 19 75 il prof: Aldo Pagani che, com ’è noto, 
costituì a Milano nel 1955 il Centro Studi di Estimo. 

Con atto notorio de11’8 giugno 1976 si è costituita la relativa Associazio- 
ne dando al Centro Studi di Estimo - CE.S.E. una adeguata veste giuridica. 

Prende il via, adesso, AESTIMUM - CE,S.E. NOTIZIE: bollettino di 
informazione del Centro con il quale si intende tenere aggiornati Soci e 
cultori di Estimo in genere, delle attività promosse dal CE.S.E. come pure di 
ogni altra notizia pertinente alta disciplina. 

AESTIMUM - CESE. NOTIZIE inizia in punta di piedi, con semplice 
veste editoriale, per essere consona alle attùali disponibilità finanziarie del 
Centro. 

Mi sembra valido il rilievo che un Notiziario ha motivo di esistere se e in 
quanto, soprattutto attraverso di esso, si evidenzia 1 ’opportunità di tenere i 
necessari, periodici ed aperti contatti tra i soci del Sodalizio e al conteemnn 6 
in grado di svilupparsi nella misura voluta‘dagli stessi soci. 

A questo fine il Comitato Scientifico si augura così che i soci t )w  
alla vita del Notiziario : 
- segnalando alla Redazione dello stesso le iniziative che, a livello 1.1 
regionale, vazionale e internazionale, vengono promosse da Enti, Istit 
Centri di ricerca, gruppi o singoli e che in qualche maniera possano riguor. 



la tematica estimativa; 
- rendendo note le opportune notizie suliattività scientijica ed operativa 
degli iscritti nonchi presentando recensioni d i  lavori e segnalazioni di studi e 
ricerche compiute per la relativa pubblicazione sul Bollettino; 
-- inviando in omaggio alla Biblioteca-archivio pubblicazioni e ogni altro 
documento attinente al settore. 

In  sostanza il Bollettino potrebbe assolvere la funzione d i  un Nofiiiario 
regionale o interregionale su questi temi: 
- studi e ricerche di Estimo e d i  discipline vicine pubblicati in Istituti 
Universitari o di  Credito, Banc~lie, Centri d i  Ricerche. Istituti pubblici, ecc:; 
oltre che dai soci del Ce.S.E. della regione (o  delle regioni). 
- attività legislativa nazionale e regionale riguardanti le varie Sezioni del 

- segnalazione di stime o perizie private e pubbliche di  particolare rilevania 
upplicativa e scieii tifìca. 
- segnalazione di Congressi, Incontri, riunioni ecc. interessanti le ilari? Sezioni 
del Ce. S. E 

- Ce. s. E. 

Vorrc.mmo augurarci pertanto che per queste ultime fìnalità, tanto utili e 
preiiose per tutti, f in  dai primi numeri del Notiziario si dimostri consistente P 

valida lauspicata cdlaborazione dei soci. 



A .  - VITA INTERNA 

1. Verbale della 1 Assemblea ordinaria dei Soci del 10.2.1977 
2. Verbale della 1 riunione dei Comitato Scientifico del I O .  

2.1977. 
.3. Elenco dei nuovi soci con il nome del proponente. 

LA PRIMA ASSEMBLEA ORDINARIA DEI SOCI DEL CB.S.E. 

In concomitanza del VI1 incontro dei Docenti di Estimo, si è tenuta, 
nella sala Onice del Palazzo dei Congressi di Firenze, la prima Assemblea 
Ordinaria dei Soci del CE.S.E. 
Figuravano all’ordine del giorno i seguenti argomenti: 
1) klezione del Comitato Scientifico in sostituzione di  quelle eletto pro-tempore 

2) Discussione del programma di attività per l’anno sociale 1977 e bilaiicio preventivo: 

3) Relazione dell’attiviià svolta nell’anno sociale I976 e bilancio consuntivo: 

4) Varie eventuali. 

Pubblichiamo, qui di seguito, il verbale dell’assemblea. 

dall’assemblea straordinaria all’atto della costituzione del Centro: 

i n  Firenze, presso la Sala Onice del Palazzo dei Congressi, alle ore IL30 si apre la 
seduta della prima assemblea ordinaria dei soci del CE.S.E.. Sono assenti i seguenti soci: 
KomitiRemo, Marinelli Augusto. Gabba Alberto, Zizzo Nino, Platzer Francesco, Morano 
Nicola, Vaudetti Flavio, Bertolotti Carlo, Greco Mario, Fusco Girard Luigi, (‘arraro 
Moda Antonio, Jacoponi Luciano, Komagnoli Emilio, Rossi Franco, (larrozza Antonio. 

Hanno giustificato la loro assenza, delegando colleghi a rappresentarli nelle 
votazioni, i seguenti soci: Vaudetti Flavio, Bertolotti Carlo, Komagnoli Emilio. 

Constatata la presenza del numero legale necessario, it Direttore p.t., prof. ug. 
Sorbi, dichiara aperta la seduta. . 

Dopo un breve saluto ai presenti e un particolare ringraziamento ai soci provenienti 
da sedi lontane, il Direttore partecipa all’assemblea la lettera del Prof. Pagani, fondatore 
del CE.S.E. nel 1955, il quale porge le scuse per essere impossibilitato ad intervenire 
personalmente per ragioni di salute. 11 prof. Sorbi, a nome di tutta l’Assemblea, rivolge 
un caloroso augurio al prof. Pagani per un suo pronto ristabilimento. 

A questo punto il prof’. Forte rievoca con brevi, commosse parole I’atlività 
scientirico-culturale, oltre alla figura umana. a tutti nota, del caro amico e collega Prof. 
Ing. Dr. Nino 1;amularo. recentemente scomparso. 



Si associa a nome dell’Assemblea il prof. Sorbi, il quale ricorda la bella ed 
appassionata lettera con la quale il Prof. Famularo fu fra i primi ad aderire al &.S.E. 
sottolineandone la validità e augurando allo stesso ogni successo. 

L’Assemblea osserva un momento di motivato silenzio alla memoria del socio 
scomparso. 

Si iniziano quindi le operazioni di votazione per la nomina del Comitato Scientifico 
in sostituzione dell’altro eletto pro-tempore, aii’atto deika costituzione legale del Centro. 
Si designano a tale fine, con approvazione dell’Assemblea, gli scrutatori nelle persone del 
Dr. Leonard0 Innocenti e del dott. Marco Jodice. 

Mentre si iniziano le operazioni di scrutinio, che hanno termine alle ore 13,OO si 
passa alla discussione del secondo punto all’ordine del giorno. 11 prof. Sorbi dà lettura 
della Relazione Sul programma di  attività per il 1977 ed espone il bilancio preventivo. 
Con l’approvazione dell’Assemblea il Direttore pone contemporaneamente in discussione 
anche il terzo punto all’ordine dando lettura del bilancio consuntivo dell’anno 1976 e 
della Relazione dell’attività svolta nello stesso anno: bilancio e con.suntivo già approvati 
in precedente seduta dal Comitato Scient 

Interrogano con rilievi e proposte i soci: Malacarne, Lechi, Zucconi, sui seguenti 
argomenti: sede sociale, pubblicazioni dei soci, finanziamento, dotazione della biblioteca 
del CE.S.E.,  organizzazione di altri Seminari e Tavole Rotonde; impegno del prof. Sorbi 
a continuare la direzione del Centro: deficit nelle previsioni di bilancio: contatti con il 
Sindacato Liberi professionisti della Federazione Nazionale dei Dottori in Agraria. 

Dopo esauriente replica del Direttore sui singoli argomenti sollevati dall’Assemblea, 
l’Assemblea stessa approva per votazione unanime la Relazione suii’attiv’ità Svolta, il 
bilancio consuntivo, il programma di attività per il 1977. Approva anche il bilancio 
preventivo 1977 nei limiti in cui le uscite pareggiano le eqtrate, dandoperb mandato al 
Comitato Scientifico a utilizzare eventuali disponibilità ulteriori ai fini previsti dal 
programma. 

Sono inoltre approvate dall’Assemblea le seguenti raccomandazioni al Comitato 
Scientifico appena eletto: 

a) 

b) 

che il CE.S.E. provveda a pubblicare i contributi dei soci in campo estimativo; 

che la formazione della biblioteca sia oggetto della mossima cura: che si studi a tale 
scopo la possibilità di acquistare la biblioteca del defunto socio prof. Famularo 
essendo la stessa di enorme interesse nonché quella del defunto prof. Alfredo 
Panerai; 

che vengano organiuate al più presto altre Tavole-Rotonde sulla falsariga di quella 
del mese di gennaio in collaborazione con l’istituto di Diritto Agrario Internaziona- 
le e Comporato: 

che, anche nel caso che si ottengano finanziamenti sufficienti, la quota associativa 
non sia eliminata ma, se del caso. solo ridotta. 

Si passa quindi alla discussione del 4’ punto  all’ordine del giorno: il Direttore 
comunica le modalità per la presentazione dei nuovi soci e i criteri chhc il Comitato 
Scientifico ha ritenuto opportuno stabilire per I’approiazione dell’iscrizione. Poichè ogni 
socio pub presentare domande di  associazione, anche se e preferibile che siano i membri 
del Comitato Scientifico a farlo, invita i presenti a segnalare le eventuali domande che 
avessero gii ricevute in modo che il Comitato Scientifico possa prowedere alle eventuali 
accettazioni. 

c) 

d) 

o 



:Ille ore 13,OO terminano le operazioni di scrutinio. I l  Dr: Jodice comunica il 
risultato dell'operazione di voto. 

Hanno votato direttamente O per delega, 35 soci sui 38 iscritti. 
Hanno ottenuto voti: 

Prof. Abbozzo Paolo - 
" Agus C. Guido - 
" Beiiucci Vincenzo - 
" Bruschi Edoardo - 
" Campus 1:rancesco - 
'' Carrozza Antonio - 
" Elisei Francesco - 
'' Fabbri Luciano - 
'' Lechi Francesco - 
" Sorbi Ugo - 

2 1  Proi'. Rossi Franco - 
29 " Forte Carlo - 
3 1  '' Romagnoli Emilio - 
21 '' Misseri S. Corrado ~ 

28 '' Carrer Piero - 
29 " Romiti Remo - 

5 " Gajo Paolo - 
30 " Malacarne Francesco - 
31 '' Zucconi Giovanni - 
35 " Jacoponi Luciano - 

25 
I 
4 
3 
2 
2 
2 
2 
2 
1 

Pertanto il Comitato Scientifico, risulta così composto: 
Abbozzo Paolo, Agus C. Guido, Bellucci Vincenzo, Bruschi Edoardo, Campus 
Francesco, Carrozza Antonio, Fabbri Luciano, Lechi Francesco, Sorbi Ugo, 
Rossi Franco. 

I1 Direttore uscente esprime il suo compjacimento per l'esito delle 
votazioni e si dichiara certo che il Comitato Scientifico saprà bene rispondere 
alla fiducia confermatagli dal corpo sociale. 

Essendo così esauriti gli argomenti all'ordine del giorno, il Direttore 
propone all'Assemblea di volere conferire al prof. Pagani un adeguato 
riconoscimento all'opera da lui svolta in tanti anni dedicati a l  CE.S.E.: 
l'Assemblea, per acclamazione, propone al Comitato Scientifico il nome del 
prof. Pagani per la Presidenza onoraria del Centro Studi di Estimo. 

Interviene quindi il prof. Forte che propone di autorizzare i soci 
periferici ad intervenire a manifestazioni, a convegni, riunioni che si tengano 
nelle loro sedi, non solo a titolo personale ma come rappresentanti del 
CE.S.E. allo scopo di fare conoscere il Centro stesso in tutti gli ambienti 
interessati. L'Assemblea approva la proposta con la limitazione, contenuta in 
un intervento del prof. Campus, che tali iniziative periferiche passino 
attraverso l'approvazione del Comitato Scientifico. 

Non essendo nessun altro socio interessato a prendere la parola, alle ore 
13,20 il Direttore uscente, nel convocare seduta stante la riunione dcl 
neo-eletto Comitato Scientifico, dichiara sciolta l'Assemblea. 



PRIMA RIUNIONE DEL COMITATO SCIENTIFICO 

Lo stesso giorno e sempre nella Sala Onice del Pa lauo  dei Congressi di 
Firenze si è tenuta la prima riunione dei nuovo Comitato Scientifico di cui si 
riporta qui di seguito il verbale. 

Alle 01-e 13.25 del 10 febbraio 1977, nella sala Onice del Palazzo dei Congressi, si 
riunisce i l  Comitato Scientifico dei ( I . S . E .  con la presenza di tutti i membri, per 
adempiere alla nomina del Direttore, del Presidente, del Segretario e alla ratifica 
dell'iscrizione dei nuovi soci presentati nel corso deila prima Assemblea ordinaria dei soci 
del (Y.S.E. appena conclusa. 

Con votazione unanime viene nominato Direttore del Ceniro il Prof. Ugo Sorbi, 
direiiore uscente: viene nominato segretario il dot t .  Marco Jodice. 

Viene inoltre accolta la richiesta avanzata dall'assemblea, affidando la presidenza 
onoraria del CE.S.E. al prof. Aldo Pagani. 

Si procede quindi all'accettazione delle domande di associazione presentate dai soci 
nel corso dell'assemblea (v. appresso). 

Su proposia del Direttore e per venire incontro al desiderio del prof. Pagani, il 
Comitato Scieniifico decide di invitare a fare parte del CE.S.E. coloro che nel 1974 e nel 
1975 erano soli del Centro Studi di Milano. La proposta 6 accolta all'unanirnità ed 6 
dato mandato al 'kgretario di provvedere a trasmettere agli interessati i relativi inviti. 

Lssendo eworite le delibere da prendersi, constatato che nessun componente il 
Comitato chiedc i d  parola, il Direttore toglie la seduta alle ore 14,OO. 

Vengono chiam;iti a far parte del C1L.S.E.: 

Proponen te Prof. Paolo Ab bozzo 

Soci : 

Massimo Alberti 
Lorenzo Nucci 
I'ranco Matriciaiii 
Guido Caloni 
Luciano Lorenzetii 
Guido Galiardini 
Domenico Orsini 
Pier Paolo Signorelli 
Paolo Montecchi 
t.'ilippo Silvestrini 
Costante di Matteo 
Pancrazio Peroni 
Gino Calcinaro 

Proponente Prof. Guido Agus Cadeddu 

Soci: 

Sergio Benvenuti 
Roberto Ferrati 
Pietro Benzo 
Renato Vannozzi 
Franco Brizzi 
Martinico NicolÒ 

Proponente Prof. Luciano Fabbri 

Soci : 

Carlo Mercogliano 
Remo Ventura 
Enrico Novelli 

x 



Proponente Prof. Carlo Forte 

Soci : Soci : 

Proponente Prof. Agostino Liuni 

Aimerico Realfonso 
Baldo De’ Rossi 
Leonard0 di Paola 
Vincenzo iroiii 
MarnHo Orefice 
Pietro Basile 
Aldo Molino 

Proponente Prof. Paolo tiajo 

Soci : 
Giorgio Favaretti 
Maurizio tiriìlenzoni 

Giovanni Milano 

Proponente Prof. Ugo Sorbi 

soci : 
Enzo Giorgi 
Reginahio Cianferoni 
Pier Luigi Pini 
Luciano Jacoponi 
Andrea Panrattoni 
Romoio Camaiti 
Dino Dini 
Giuseppe Amata 
Carlo Arcangeli 
Alessandra Pandiscia 
Marco Pozzoii 

Proponente Prof. Francesco Campus 

Soci : Franasco Rizzo 

tiiovanni Bacci 
Armando Nocentiai 
Bruno Gallon-Turchi 
Enzo di Cocfo 
Cesare Voipini Proponente Prof. Francesco Lechi 

soci : 

R t x m w  Greazeni 
Dado Agostini 
kugenio Cameilenghi 
Ottone Ferro 
Mario Pokiii 



B - ATTIVITA’ SCIENTIFICOCULTURALE 

1. Resoconto del Seminario-Tavola Rotonda 
2. Resoconto del VI1 Incontro Docenti di Estimo 
3. Notizie sull’VIII Incontro Docenti di Estimo 
4. Probabile attuazione di un Seminario sugli “Aspetti estima - 

tivi, economici e giuridici deila recente legge n. 10 (Bucalos- 
si) da tenersi a Firenze. 

5.  Biblioteca-archivio del CE.S.E.: prime accezioni 
6. Congegni, incontri, Riunioni varie. 

SEMINARIO-TAVOLA ROTONDA: “ASPETTI OPERATIVI DELLA TE: 
MATICA GIURIDICO-ESTIMATIVA” 

Nei giorni 20 2 21 gennaio si è tenuto a Firenze, nell’Aula Magna della 
Facoltà di Giurisprudenza, il Seminario - Tavola Rotonda impemiato sugli at- 
tuali aspetti operativi della tematica giuridico estimativa. 

I1 Seminario, apertosi alla presenza del Magnifico Rettbre dell’Università 
fiorentina prof. Enzo Ferroni e del Presidente della Facoltà di Giurisprudenza prof. 
Francesc,o Romano$ statoorgmizzaWtn collaborazione con l’lstituta’di’ Dititb 
Agrario Internazionale e Comparato. 
I1 Seminario, che si articolava intorno a sei temi ciascuno svolto da un relatore 
di chiara fama, si proponeva un duplice scopo: quello di innescare un 
processo di simbiosi tra le discipline giuridiche e quelle economico-estimative 
tanto spesso afferenti il medesimo settore operativo e quello di offire al 
tecnico professionista un momento fondamentale di aggiornamento culturale 
e scientifico. 
La competenza dei relatori e così pure la formula adottata hanno assicurato 
alla manifestazione un lusinghiero successo. 
Personalità di grande rilievo sia nel mondo scientifico che professionale, 
provenienti da molte parti d‘Italia, hanno assistito ai lavori e si sono avuti 
molu interventi anche di grande interesse. 

I1 Seminario ha dunque sortito l’effetto desiderato: gli studiosi hanno 
avuto modo di raccogliere una quantità di sollecitazioni verso nuovi settori di 
ricerca, scaturite appunto dalla contemporanea trattazione di un medesimo 
problema visto da diverse angolazioni. 

Dalla somma degli interventi è emerso abbastanza chiaramente che la 
scienza estimativa necessita, da parte dei suoi cultori, di ulteriori sforzi 
investigativi e teorici attesa la sua posizione interdisciplinare. Con questa 
tendenza di recupero culturale, che è poi uno dei principali scopi del CE.S.E., 
gli studiosi e gli operatori professionali vengono via via messi in grado di 
fornire anche al potere legislativo elementi economico-esthativi di riferimen- 
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to; s6mpre più pertinenti allo specifico oggetto del legiferare, con la 
conseguenza di favorire per quanto possibile un iter normativo meno 
nebuloso ed incerto. 

Constatato il successo del Seminario, l’Istituto di Diritto Agrario 
Internazionale e Comparato e il Centro Studi di Estimo hannò decido si 
pubblicarne gli Atti, attualmente in corso di stampa. 

I1 prof. Emilio Romagnoli e il prof. Paolo Abbozzo, hanno introdotto il 
primo tema: “Validità della distinzione tra procedimento sintetico e analitico 
e grado di attendibilità di quest’ultimo nella presente situazione sotto la 
duplice veste giuridica ed estimativa”; il prof. Francesco Lechi e il prof. 
Luciano Fabbri il tema su : “Scelta del procedimento di stima e del 
parametro nelle valutazioni di immobili: settore rustico e settore urbano”; il 
prof. Edoardo Bruschi e il Dr. Algimiro Fusaro hanno introdotto il terzo tema 
su “Attuale normativa sugli espropri in relazione all’indennità per gli espropri 
parziali e all’approvazione dell’art. 46 della legge n. 2359/1865”; 
il prof. Carlo Arcangeli e il Dr. ing. Mario Focacci il tema su : “Attuale 
situazione delle stime dei terreni espropriati, delle costruzioni su essi eventual- 
mente esistenti, anche in relazione all’indennità di esproprio spettante al 
coltivatore”; 
il prof. Francesco Campus Tassinari e il prof. Alberto Germanò il quinto tema 
su “Relazione di stima nella consulenza tecnica e le esigenze della giustizia: 
rilievi estimativi e giuridici; 
infine, il prof. Antonio Carrozza e il prof. Ugo Sorbi hanno introdotto 
l’ultimo tema su: “Indennità per miglioramento su fondo altrui; norme 
relative e la loro interpretazione giuridica ed economico-estimativa”. 

INCONTRO A FIRENZE SU “LA SCIENZA ESTIMATIVA NEL QUADRO 
DELLA MODERNA DINAMICA ECONOMICA E SOCIALE: LINEAMENTI 
E TENDENZE” 

Come preannunciato, si è svolto il 10 febbraio 1977 al Palazzo dei 
Congressi il VI1 Incontro Docenti di Estimo. 

Ali’inizio dei lavori il Prof. Sorbi, direttore del CE.S.E., ha portato i 
saluti del Rettore Magnifico assente da Firenze ed ha fatto cenno delle 
numerose adesioni pervenute. 

A11”‘Introduzione” del Chiar.mo Prof. S.C. Miseri, densa di brillanti 
osservazioni, di spunti originali, di acute incisioni dottrinali, accentrata sulle 
molteplici tendenze che sembrano delinearsi per l’ulteriore progresso dell‘Esti- 
mo, è seguito un largo ed approfondito dibattito che si è ‘concluso nel 
pomeriggio . 

L‘esposizione del Relatore come pure non pochi interventi di docenti e 
di cultori della disciplina venuti da ogni parte d’Italia, hanno messo in risalto 
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con sempre maggiore insistenza una certa inadeguatezza dell’attuaìe maglia 
metodologica della scienza estimativa. 

La crisi attuale, comunque, non è crisi di identità, come è stato detto, 
bensì di ricerca di aggiornate frontiere metodologiche e ciò in vista soprattut- 
to dei nuovi numerosi problemi che a livello privato e soprattutto pubblico si 
vengono delineando nel contesto della moderna dinamica economica del 
nostro Paese. 

VI11 INCONTRO DEI DOCENTI DI ESTIMO 

I1 Comitato Scientifico del CE.S.E. è attualmente impegnato nella 
organizzazione dell’VIII Incontro dei Docenti di Estimo, la cui data è ancora 
da determinare. ‘ Vi sono notevoli probabilità che si possa tenere l’Incontro durante la 
Mostra Internazionale dell’antiquariato che avrà luogo a Firenze nell’autunno 
di quest’anno, dato il tema che verrà affrontato nel nostro Convegno “La 
scienza estimativa e il suo contributo per la valorizzazione e la tutela del 
patrimonio artistico e culturale”. 

Le ‘‘Introduzioni” di orientamento e impostazione tecnico-economica, 
interesseranno i principali settori del patrimonio artistico e culturale e cioè: 
beni immobili e mobili antichi di interesse artistico (questi ultimi suddivisi fra 
oggetti in legno di arredamento, suppellettili varie, quadri). 

Notissimi esperti dei singoli settori hanno già assicurato la loro adesione, 
quali i proff. Carlo Ludovico Ragghianti, Armando Nocen tini, Gianfilippo 
Carettoni, Carlo Cresti, Giuseppe Cantelli delle Università di Roma, Siena e 
Firenze e, con probabilità, il Sen Prof. Giovanni Spadolini. 

I1 tema dell’VIII Incontro, nonostante non sia ancora del tutto definito, 
sta già sollevando un forte interesse negli ambienti scientifici e culturali, per il 
fatto che è la prima volta che in Italia viene affrontato tale tema sotto la 
specifica visuale estimativa. 

Come è consuetudine, la Segreteria del CE.S.E. prowederà per tempo a 
fare pervenire ai soci il testo provvisorio delle “Introduzioni”. 

SEMINARIO SUGLI ASPETTI ESTIhATIVI, ECONOMICI E GIURIDICI 
DELLA RECENTE LEGGE N. 1 O (BUCALOSSI) 

E’ probabile che quanto prima si possa tenere a Perugia o a Firenze un 
Seminario sugli aspetti estimativi, economici e giuridici della recente legge n. 
10 (Bucalossi). 



Tale Seminario dovrebbe svolgersi in un giorno con 3-4 Reluioni, 
introduttive al dibattito della presumibile durata di 15-20 minuti ciascuna. 

Due di tali Relazioni dovrebbero essere svolte da autorevoli esperti del 
settore creditizio-bancario, !e altre due da due giuristi particolarmente 
competenti nel settore. 

I1 Seminario potrebbe essere tenuto nell’Aula Magna della Facolti di 
Giurisprudenza oppure nel salone di qualche Istituto di Credito. 

I1 costo relativo per il (‘E.S.E. dovrebbe essere estremamente limitato, 3 
parte un probabile contributo esterno, limitandosi alle seguenti voci: invio 
inviti; colazione di lavoro per i Relatori e i componenti del Comitato 
Scientifico partecipanti. 

Quanto alla stampa s i  I itiene sia possibile appoggiarne la pubblicazione 
presso quale rivista o Ente par~icolamiente interessato. 

BIBLIOTECA - ARCHIVIO DEL CE.S.E. - ACCEZIONI , 

Come è già stato comunicato con lettera circolare ai soci del 21.7, è 
iniziata, per la cura del prof. Bruschi, la raccolta e la catalogazione delle 
pubblicazioni (Volumi. Memorie, estratti, ecc.) nonché delle perizie con 
sufficiente interesse scientifico inerenti la nostra disciplina. 

Nel rinnovare il cortese invito a tutti i soci a volere prowedere all’invio 
dei loro studi e nel ringraziare coloro che si sono già presi questa cura, 
riportiamo l’elenco del materiale pervenuto al Centro fino al 12 aprile 1977. 

Maurizio Grillenzoni - “Proposte per lo studio sistematico del mer- 
cato fondiario” 

“Il mercato fondiario nel 1975” 
“I1 contributo dell’Estimo ad una mionale 

“La rilevazione immobiliare nei paesi privi 

“Rassegna congiunturale del mercato fondja- 

“Mercato fondiario e pianificazione territo- 

politica del territorio” 

dell’lstituto Catastale” 

rio” 

riale nel bolognese” 
“Il mercato fondiario nel 1974” 
“Indagine sulla formazione della proprietà 

“I1 valore complementare nella problematica 

“Primo contributo per lo studio del mercato 

coltivatrice nel bolognese” 

espropriativa” 

fondiario in Emilia - Romagna” 

Bologna 1976 
Bologna 1976 

Bologna 1976 

Bologna 1976 

Bologna !976 

B o i u p a  1975 
Bologiia 1975 

Bologna 1975 

Bologna 1974 

Bologna 1973 
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“La Banca dei prezzi: che cos’; e come se ne 
diviene soci” , 

“Le espi-opriazioni nello spazio cxtraurbano 
(legge 865 7 I )  

“Analihi dei valori fondiari i,n Francia e in 
Italia” 

“La collina bolognese: valorizzazione o ab- 
bandono” 

“Dinaiiiica dei valori e redditiviti dei beni 
fondiari negli Stati Uniti” 

“1.a Banca dei prezzi per una niagiore tra- 
sparema del mercato i’ondiario” 

”ts i inio e ricerca operativa” 
“Aspetti estimativi inerenti le espropriazioni 

per l’Autostrada del Brennero” 
“Analisi dei valori fondiari in lieriodo breve” 
“Introduzione all’analisi dei prezzi di merca- 

ione dei modelli stetistici nella 

“Coniributo per l’interpretazione congiuntu- 

to dei bcni fondiari” 

pratica esiimativa” 

rale in agi-icoltura” 

- Relazione giuridico-estimativa 
“Definizione della successione patrimoniale e 

della divisione dei beni caduti nella successione 
testamentaria di XX e nella successione legitti- 
ma di XX,  proprietari di immobili rurali e 
urbani sili iri  Frazione Portaria in d’Acquaspar- 
ta (’l‘erni)” 

“Perizia di  stima per danni conseguenti ai 
lavori di costruzione da parte del compartimen- 
to Enel di Roma della linea elettrica a 150 KV 
da Todi a Marsciano”. 

- Renato D. Orsini 

- llgo Sorbi - “Dinamica dei trasporti e sviluppo economi- 
co” in Città e Campagna 4;s” 

“L’imprenditore agricolo e la commercializ- 
zazione dei prodotti della agricoltura” 

“Riordino e rinnovamento delle strutture 
agricole” 

“Incontri Docenti di Estimo” Introduzione 
al V Incontro su “Note propedeutiche alla 
teoria sullo formazione del prezzo del suolo” 

“l.’edilizi;i domani-la casa mobile” Introdu- 
zione al Convegno in Cinqueniattoni n di 
novembre 

Bologna 1971 

Bologna 1972 

Bologna 1971 

Bologna 

Bologna 

Bologna 

970 

970 

970 

Venezia 1969 
Roma 1969 

Roma 1968 

Bologna 1968 

Bologna 1964 

Todi 

Todi 

976 

977 

X t i i i i i i  1972 

Firenze 1903 

Firenze 1968 

tirenze 

Firen/(, 

976 
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“lncongruenze fondiarie, Catasto e sua fun- 
zione nella Regione” 

“Aspetti estimstivi ed economicesociali di 
una azienda floreale iigure” 

loro 
fun/.iona pratica” in liivisiu di tu~noriti;~ Agra- 
ria,n 21 
- “Catasto e patologia fondiaria: brevi conside- 
razioni” in Rivista del Ciitiisto e dei Servizi 
Tecnici Ersridi” 

“Saggio sul valore di stima in Confronto al 
prezzo di mercato di boschi di alto fusto” in 
Annali deii’Accademia I t a l i a  di Scienze Fore- 
stali” 

“L’imprenditore agricolo e la commercializ- 
z?izione dei prodotti dell’agricottura” 

“I problemi del Catasto e la professione dei 
pome tra” 

“Riordino e rinnovamento delle strutture 
agricole’’ 

“Aspetti economici dells difesa della natura’’ 
- estr. da Agricoltura n. 12 

“Moderne Tavole Finanziarie” 
“Economici di mercato dei prodotti agriroti: 

“I piani di mestnmento forcciulc e lu 

i {go Sorbi 

teoria e pratica” 

1972 

Firenze 1973 

1956 

1958 

1958 

Firenze 1963 

1966 

1968 

1970 
Milano 1970 

Parma i971 

CONVEGNI, INCONTRI, RIUNIONI VARIE 

- E’ stato preannunciato il VI Congresso Nazionale dei Dottori Agronomi e 
dei Dottori Foresiaii che tratterà un argomento particolarmente importante 
anche per il CE.S.E.: “11 ruolo del Dottore Agronomo e del Dottore Forestale 
per la valorizzazione della funzione civile e fiscale del Catasto” 

- “11 catasto terreni” - Prof. Alessandro ANTONIETTI 
- “I1 catasto fabbricati” - Prof. Cado FORTE, autorevole socio del Centro. 
- “I1 valore censuario” - Prof. Carlo YRONI 

I1 Congresso si ted al’Hotei Golf - Tirreke ( h a )  29-30 sett/l-:! ott. 
1977. 

I temi ed i relatori sono i seguenti: 



A T T I  D E L L A  SOCIETA’ 

Composizione del Comitato Scientifico e del Collegio dei Revisori 
dei Conti. 

COMITATO SCIENTIFICO 

I1 Comitato Scientifico eletto nell’Assemblea del 10.2.1977 
risulta il seguente : 
Presidente - E. Romagnoli 

Component i  : 
- P. Abbozzo A .  Carrozza 
- G. Agus Cadeddu 
- V. Bellucci b: 1,echi 
- 1.: Bruschi - t.: Rossi 
- b: Campus 

Direttore - U. Sorbi 

1.. bàbbri 

COLLEGIO DEI REVISORI DEI CONTI 

-t.: Comparini 
- A Marinelli 
- b: Milonese 

SI i C; KLI‘ A R I 0  
- M 3odice. 

Q 

S W l  I’KtISI!NTI A L  17.4.1977 n.9.5 
SOCI 1N REGOLA CON IL VERSAMENTO DELLA QUOTA 
SOCIALE AL 12.4. i 977 n. 49. 

ELENCO DEI SOCI DEL CE.S.E. AL 9.5.1977 

/ìbbo::o Iholo 
Aggio Antonio 
Agostini Danilo 
Agus Cadeddu Guido 
Alberti Massimo 
Amata Giuseppe 
Arcangeli Carlo 
Bacci Giovanni 

Yerugia 
byrenze 
Padova 
Firenze 
Yerugia 
Catania 
Firehze 
Pisa 

Basile Pietro 
Battista Renato 
Bellucci Vincenzo 
Bentivegna Vincenzo 
Benvenuti Sergio 
Benzo Pietro 
Bertolotti Carlo 
Bevacqua Luigi 

Napoli 
Larino 
Firenze 
birenze 
Yon tassieve 
Firenze 
Torino 
Messina 
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Carrer Piero 
Carrozza Antonio 
i 'iutijcrow' Kegimldo 
Ciani Adriano 
Comparini Franco 
De Lwuw Aime 

Di Fazio Subastiurro 
Di Matteo Costmtc. 

Elisei Francesco 
Fabbri Luciano 
Ferrati Roberto 
Ferro Ottone 
Finzi Vita G'iseìlu 
Forte GwIo 
bkanchini B4pii.g 
Frdiani Guido 

Fuwo G'irard Luigi 
Fusi G'ianiui' 
Gabba Alberto 
Gaio Paolo 
Gay (%*niente 
Giorg' Enzo 
G'msziuni Rosanna 
Greco Mario 
Griìlenzoni Muurizio 
Grwlli Vincenzo 
Jatvponi Luciano 
Jodice Marco 
Ikchi Frawesco 
Liuni Agosfiao 
l m m z e t t i  1,uciano 
Magri Getìnarit 



CONTRIBUTI FINANZIARI 

Hanno dato contributi per la pubblicazione del VI e del VI1 Incon- 
tro, già tenuti: 

Cassa di Kisparniio di Fircnzc L. 250.000 

Hanno dato contributi per 1 ’anno I9 77 
- Banca Toscana L. 300.000 
- Monte dei Paschi L. 500.000 
- Cassa Risparmi e Depositi di Prato L. 500.000 
- Banco di Napoli L. 300.000 
- Cassa di Risparmio di S. Miniato L. 100.000 
- Istituto Federale di Credito Agrario 

per la Toscana L. 1.500.000 

Hanno promesso contributi: 

- C p a  di Risparmio di Firenze 
- CassaGdi.Risparmio di Lucca 
- Cassa di Risparmio di Pistoia e Pescia 
- Cassa di Risparmio di Perugia 
- Banca Cooperativa di Montelupo 
- Azienda Agricola “Pagnana” S p .  A. 
- Consiglio Nazionali delle Ricerche - C N R .  - Roma 

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  


